
LA MOUCHE DU COCHE… 

Les interventions des minoritaires de notre Conseil ont 
au moins quelques mérites. 

Le premier est de nous remémorer les fables de Jean de 
la Fontaine et plus précisément des morales qui y sont 
associées. Vous vous souvenez peut-être de celle intitulée 
« La mouche du coche ». En résumé, ce texte naturellement 
en vers, traite d’un attelage qui sous un chaud soleil peine 
à gravir une pente ; les passagers sont descendus, certains 
poussent la remorque, les chevaux à l’avant peinent sous 
le harnais et suent sang et eau. 

Et une mouche, allant de l’un à l’autre de ces pauvres 
équidés, les pique méchamment tout en prétendant 
que c’est grâce à elle que les choses avancent. 

Est-il nécessaire de revenir sur les demandes des milliers 
de documents réclamés qui sont autant de charge de 
travail supplémentaire pour nos services municipaux, 
alors que nous savons pertinemment qu’ils ne prennent 
pas la peine d’en prendre connaissance, ni même de les 
feuilleter pour les parcourir. Mais c’est, paraît-il, ainsi que 
l’on fait progresser la démocratie. 

Le second est de nous rappeler toute la richesse de notre 
belle langue française avec la définition du mot, désormais 
littéraire, de couardise. La couardise désigne le manque 
de courage dans le comportement ou le discours. 

Alors quel plus bel exemple que celui de ceux qui sont 
muets comme des carpes en séance du Conseil municipal 
et se répandent en fausses informations dans diverses 
publications ou différents propos. Ils ont surement la 
crainte de voir ces propos démentis, ou encore d’afficher 
leur non-connaissance de ce qui existe déjà sur la 
commune ; c’est aussi un témoignage de la paresse qui 
est la leur de s’instruire sur ce qui est en cours au moins 
à court et à moyen terme. 

Il est vrai que lorsqu’ils se risquent à quelques rares 
interventions en séance du Conseil, les réponses apportées 
sont autant de démonstrations de leurs insuffisances. 

Un exemple récent illustre, s’il en était encore besoin, 
cette vision quasi perverse de l’action politique ; quasi 
perverse, car manifestement irrespectueuse des 
Soiséennes et des Soiséens. Nous venons d’inaugurer – 
c’était le mardi 19 novembre – le nouveau poste de Police 
Municipale, désormais intégré au sein de l’Hôtel de Ville. 

Ce projet représente bien plus qu’un simple 
déménagement ; il témoigne de notre engagement à 
renforcer la sécurité et le cadre de vie de nos habitantes 
et de nos habitants, en offrant à notre Police municipale 
des conditions de travail plus satisfaisantes. 

En recentrant – et non en concentrant ou en centralisant 
– le service de la Police Municipale au sein de la mairie, 
nous avons souhaité le rendre plus visible et plus 
accessible à chacun, au cœur même de la commune. 

Ces locaux sont un investissement pour l’avenir de notre 
ville. Un investissement pour la sécurité, un investissement 
pour le confort de nos agents, un investissement pour 
la qualité de service que nous devons à toutes les 
Soiséennes, à tous les Soiséens. 

Pour parfaire cet aménagement, la mise en accessibilité 
de l’aile ouest de l’Hôtel de ville, qui ne l’est pas à ce jour, 
et par extension de la Police Municipale est inscrite dans 
notre programme pluriannuel de travaux d’adaptabilité 
pour 2025. Ce programme, établi dès 2020 a été révisé 
en 2022 et est naturellement régulièrement mis à jour. 

Fallait-il attendre la réalisation de ces travaux, nécessaires, 
pour proposer aux effectifs de la Police Municipale un 
cadre de travail plus agréable, plus fonctionnel, plus 
accueillant et surtout plus adapté aux nouveaux effectifs 
plus importants ?  

La réponse est naturellement non !  

Cela méritait-il de la part de la minorité un post - 
ô combien réducteur et critique - sur les réseaux sociaux 
pour seul commentaire sur ce beau projet ?  

Là encore, la réponse est naturellement non !   

D’autant moins que comme le savent pourtant ces 
minoritaires, un cabinet indépendant a montré, en 2022, 
dans le cadre d’une « étude d’accessibilité de la voirie aux 
personnes handicapées ou en situation de handicap », 
que notre indice d’accessibilité des espaces publics déjà 
satisfaisant serait à terme de 76% !   

Il est, à notre sens, plus intéressant d’indiquer que les 
chiffres de la délinquance sont bons ici à Soisy, sur les 10 
premiers mois de 2024 comparés aux 10 premiers mois 
de 2023. Même s’il faut toujours rester prudent, les chiffres 
du Ministère de l’Intérieur affichent une baisse de 49% 
des cambriolages et de 37 % des vols de véhicules. Nous 
pouvons légitimement considérer qu’ils reviennent pour 
une part non négligeable à votre Police Municipale plus 
nombreuse et plus présente sur le terrain comme au 
développement de notre attaché. 

Mais il est vrai que, parmi ces minoritaires, certains étaient 
résolument opposés à la création d’une Police Municipale 
et profondément allergiques à tous dispositifs de 
vidéoprotection. Comme quoi, ceux qui se targuent d’être 
dans le camp des progressistes, sont parfois – pour ne 
pas dire souvent – violemment à rebours des évolutions 
nécessaires, voire indispensables, ces mêmes évolutions 
qui finalement sont plébiscitées par tous.  

Votre équipe municipale Soisy Avenir continuera à 
respecter chacune et chacun d’entre vous comme à 
s’appliquer à l’amélioration de votre qualité de vie. 

C’est dans cet esprit que nous pouvons vous souhaiter, 
très sincèrement, d’excellentes fêtes de fin d’année. 

Sincèrement à vous,

VOTRE MAJORITÉ MUNICIPALE 
« SOISY AVENIR »
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Tribunes.




